

EL CORREO

Núm. 11.492 --(AÑO XXXIII)

MADRID, MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS.

Desórdenes en Marruecos

Los franceses en Mazagán.—Contra un caud. Agadir va á ser bombardeado.—¿Sábidos Muley Hafid?

Comunican de Mazagán que ayer ocurrieron disturbios entre la policía y tropas francesas y los partidarios del caud. Triali, en el momento en que éste iba á ser detenido por aquellas fuerzas.

La casa de Triali está cercada y los europeos se han refugiado en sus respectivos consulados, en previsión de posibles ataques.

Noticias posteriores dicen que el caud. Triali, á quien los franceses se proponían detener por rebelde, fué advertido de lo que le iba á suceder por un judío protegido español.

El caud. se refugió en la casa de éste. Las tropas francesas cercaron entonces el edificio. El caud. de España protestó contra la medida, diciendo que el Triali era protegido español; pero por informaciones del Maghzen se demostró que no había tal cosa.

El sereno continúa y se oye nutrido tiroteo. En la ciudad reina gran pánico.

Las tropas francesas patrullan por las calles y la artillería bombardea la alcazaba, en donde se han hecho fuertes los partidarios del caud.

Los franceses no tienen que lamentar hasta ahora ninguna baja.

El crucero *Cosmao* ha zarpado de Rabat para bombardear Agadir.

El bombardeo tiene por objeto destruir la alcazaba en donde se aloja el jefe de Muley Hiba con sus partidarios.

Hasta ahora no hay noticias del resultado de la operación.

Orenia con gran insistencia el rumor de que Muley Hafid ha sido asesinado y que llegará aquí el día 10 para emprender inmediatamente su viaje de peregrinación á la Mecca.

Dícese que su sucesor será su hijo mayor, bjo la regencia del Mekki.

Otra versión de los sucesos de Mazagán.—Envío de un cañonero

Noticias posteriores recibidas de Mazagán dan la siguiente versión de los sucesos allí ocurridos:

«El gobernador Uad Fresh es hombre que goza de gran prestigio en la región del Sur. Con una energía irreducible supo muchas veces mantenerse firme ante los Sultanes cuando éstos sus órdenes inconvenientes ó desobediencias.»

Actualmente, Uad Fresh, desafiado á las tropas, veía con disgusto el avance de las tropas francesas por la región del Sur.

De tal modo se sentía indignado que llegó al extremo de comulgar con arrojados completamente á aquellos aduanes que se determinaron á prestar obediencia á los franceses.

De que tal comunicación había sido hecha llegaron rumores á oídos del coronel Mangin.

Este adoptó medidas para evitar que la actitud del gobernador repercutiera en la región del Sur, donde tantos adeptos tiene.

Presintiendo Uad Fresh que algo tramaban contra su persona los franceses, decidió refugiarse en Mazagán como lugar seguro, pues no sólo goza allí de la simpatía de toda la población mora, sino también de la de muchos europeos.

Sabedor el coronel Mangin—siempre según la versión de referencia—que el gobernador Uad Fresh se encontraba refugiado en Mazagán, intentó reducirle á prisión dentro de la plaza.

Distacó al efecto sus fuerzas; pero los partidarios del gobernador apelaron á las armas y repelieron á los que llevaban orden de realizar la aprehensión.

Fué entonces cuando se estableció entre unos y otros un combate, que duró varias horas, y en el que los dos bandos sufrieron bajas abundantes, cuyo número exacto se desconoce todavía.

Confirma esta nueva versión que los europeos están todos ileso.

La columna Mangin ocupó militarmente la población.

Se da por seguro que en Mogador ha sido proclamado Sultán el pretendiente Muley Hiba. Ha zarpado con rumbo á Mazagán el cañonero *Briant*.

Alemán asesinado

Noticias recibidas en Berlín de Marrakech, afirman que el sultán alemán Opitz fué asesinado el 20 de Julio de un tiro en la cabeza, á tres kilómetros de la población, siendo después quemado á un cadáver.

Los autores del crimen son desconocidos. Hay uno detenido y se trabaja por encontrar á los restantes.

El arquitecto del teatro Real procederá seguidamente á redactar un plan general de las obras que conviene realizar en dicho edificio, empezando por aquellas más urgentes, es decir, las que en forma adecuada para que la ejecución se desenvuelva con independencia absoluta entre unas y otras.

Se establecerá en los trabajos que se proyectan la oportuna separación entre los consideados de conveniencia propiamente dicha para los servicios en general, y los que se refieren á modificaciones interiores que impliquen un perfeccionamiento en la situación de ciertas localidades y en el decorado.

Los proyectos que se redacten y los presupuestos respectivos serán todos independientes, numerados conforme al orden que imponga la necesidad de ejecutarlos.

Accompañará el arquitecto al plan mencionado una Memoria detallada en la que se exponga ordenadamente, en relación con los proyectos formulados, la importancia de cada uno y razones que aconsejan su ejecución.

Para evitar en lo sucesivo alteraciones que modifiquen el plan propuesto, y procurar á la vez la debida uniformidad en todos los trabajos, no se ejecutará obra alguna sin previa autorización de este ministerio ó informe del arquitecto del teatro, con todos los demás requisitos que el real decreto orgánico de construcciones civiles determina.

La empresa del teatro se dirigirá á este ministerio, por conducto del comisario regio, á los efectos de que éste informe, para toda obra cuya ejecución considere necesaria por accidente ó circunstancias imprevistas.

No se imputará á este ministerio el pago de obras ejecutadas en el reglo cónsue que no se ajusten á las formalidades indicadas.

renela el vocal del Patronato de ciegos, sordomudos y anormales, Eugenio Canora, que recorre España solo, á pesar de ser ciego, propagando la federación de los ciegos españoles, á fin de apartarlos de la mendicidad.

Se están haciendo los preparativos para el estreno en el Lírico de la ópera *Gala Placidia*, de Guimerá, música de Pablass.

Los Reyes en Inglaterra

Banquete á bordo.—El regreso de D. Alfonso Londres 6.

Los Reyes Jorge V y Alfonso XIII han asistido á un banquete dado en su honor á bordo del yate del almirantazgo por la esquadra.

La Reina de Inglaterra ha cenado esta noche en Osborne Cottage con la Reina de España y la Princesa doña Beatriz de Battenberg.

D. Alfonso saldrá de Cowes mañana. Su augusta esposa permanecerá, probablemente, una semana más en aquella ciudad.

Salida para España

El Rey de España salió de Londres para Londres, con dirección á España, esta mañana. La Reina Victoria le ha acompañado hasta Southampton.

CHOQUE DE TRENES

Paris 7.

El correspondiente de *La Patrie* en Pau telegrafía que el expreso descendente de esa población, chocó en la estación de Labaut con un tren ómnibus, que estaba detenido.

Hay dos muertos y unos 20 heridos.

Reformas en el teatro Real

Como consecuencia de la visita de inspección girada por el ministro de Instrucción pública al teatro Real, se ha podido observar que la antigüedad del edificio y la parte restada á éste para la instalación del Conservatorio de música y Declamación, hacen deficiente, por falta de amplitud y por alteraciones mal entendidas que en el interior se han realizado, su adaptación al intenso movimiento de la vida moderna con sus mayores exigencias de confort, y al desenvolvimiento alcanzado en la mecánica teatral para la representación de las grandes óperas, que requieren personal numeroso y decoraciones complicadas de efectos escénicos y rápidas mutaciones.

No obstante los defectos apuntados, la solidez de las fábricas y una bien estudiada modificación en los locales, permitiría aprovechar éstos ventajosamente, transformándolos en beneficio del público, con seguridad para éste en caso de riesgo, y una mayor comodidad en las localidades altas y en todas las demás, en general; atendiendo al propio tiempo al conjunto ornamental de la sala, á la instalación de nuevo foyer, alumbrado y calefacción más perfectos, ventilación, ascensores, decorado de escaletas, modificando la de ingreso al palco regio, rápida comunicación con las puertas de salida y colocación de una marquesina de cristal en sentido longitudinal á la fachada del teatro por la calle de Carlos III, para facilitar el servicio de sacstrajas en días lluviosos.

De igual manera en el lugar correspondiente al escenario, colocación de la orquesta, cuartos de artistas y demás dependencias anejas que entre sí se relacionan, podrían realizarse mejoras importantes que, al proporcionar mayor espacio, favorecerían el mejor funcionamiento de los importantes servicios que se desarrollan en lo que pudiera llamarse la parte interna del teatro.

Para llevar á debido efecto las reformas que se indican dentro de los términos que las consignaciones del presupuesto permitan cada año, se impone desde luego como base un plan ordenado en las obras que han de ejecutarse, estableciendo la conveniente separación entre las que sean de utilidad ó inmediata urgencia y las que afecten principalmente á la ornamentación y embellecimiento del edificio.

En su virtud se ha dictado la siguiente real orden:

1.º El arquitecto del teatro Real procederá seguidamente á redactar un plan general de las obras que conviene realizar en dicho edificio, empezando por aquellas más urgentes, es decir, las que en forma adecuada para que la ejecución se desenvuelva con independencia absoluta entre unas y otras.

2.º Se establecerá en los trabajos que se proyectan la oportuna separación entre los considerados de conveniencia propiamente dicha para los servicios en general, y los que se refieren á modificaciones interiores que impliquen un perfeccionamiento en la situación de ciertas localidades y en el decorado.

3.º Los proyectos que se redacten y los presupuestos respectivos serán todos independientes, numerados conforme al orden que imponga la necesidad de ejecutarlos.

4.º Acompañará el arquitecto al plan mencionado una Memoria detallada en la que se exponga ordenadamente, en relación con los proyectos formulados, la importancia de cada uno y razones que aconsejan su ejecución.

5.º Para evitar en lo sucesivo alteraciones que modifiquen el plan propuesto, y procurar á la vez la debida uniformidad en todos los trabajos, no se ejecutará obra alguna sin previa autorización de este ministerio ó informe del arquitecto del teatro, con todos los demás requisitos que el real decreto orgánico de construcciones civiles determina.

6.º La empresa del teatro se dirigirá á este ministerio, por conducto del comisario regio, á los efectos de que éste informe, para toda obra cuya ejecución considere necesaria por accidente ó circunstancias imprevistas.

7.º No se imputará á este ministerio el pago de obras ejecutadas en el reglo cónsue que no se ajusten á las formalidades indicadas.

8.º La empresa no podrá aplicar cantidad alguna con destino á mejoras en el teatro, aun dentro de aquéllas á que está obligada por el contrato, sin la intervención del ministerio en los términos antes señalados.

DE SAN SEBASTIAN

García Prieto y Madrid.—Un banquete.—Las modistas madrileñas.—Los botijistas.—El ministro de la Gobernación

San Sebastián 6.

En el subexpreso han marchado los señores García Prieto y González Hontoria.

En el Casino se ha celebrado un banquete en honor del equipo español que ha tomado parte en el concurso de tiro internacional, cuyo campeonato mundial ha ganado el capitán señor Castro.

En Martiñeta se ha celebrado la verbena en honor de las modistas madrileñas, resultando la fiesta desahogada por causa de la lluvia.

Los excursionistas madrileños que llegaron en el rápido-botijo han dedicado el día á visitar los edificios oficiales.

A las seis de la tarde ha marchado en automóvil á Gastea el ministro de la Gobernación. La Diputación ha aprobado las bases acordadas por el ministro de Instrucción pública y los comisionados que representaban á las provincias vasconas en el asunto del régimen especial de los maestros de primeras letras.

Los sucesos de Portugal

Armas y municiones.—Condenas y prisiones.—Sacerdotes detenidos

Orense 6.

El gobernador militar ha recibido orden del capitán general de Galicia de enviar al Parque regional de la Coruña todas las armas, municiones y demás efectos de guerra que los funcionarios recogidos á los conspiradores al atravesar la frontera de España.

Noticias de Portugal dicen que el Consejo de guerra celebrado ayer en Braga ha condenado á José Joaquim de Souza, acusado de haber tomado parte en el ataque de Valença do Minho, á cuatro años de prisión celular y ocho de deportación ó quince de deportación, según prefera el condenado.

En Cabeselas do Basto se hicieron ayer otras 30 detenciones.

En Viana do Castelo han sido detenidos varios sacerdotes que en los primeros días de los sucesos huyeron de Portugal, y que ahora habían vuelto provistos de salvoconductos y con la promesa de que no corrían peligro alguno al ser presentados.

Misa Oram en libertad

La periodista inglesa miss Oram, detenida días atrás por supuesta complicidad con los conspiradores monárquicos, ha sido puesta en libertad por falta de pruebas.

Juzgando á los conspiradores

Los tribunales marciales, constituidos en Chaves y Cabeselas do Basto para juzgar á los acusados políticos, han cesado sus trabajos.

Ante los de Braga aún queda gran número de culpados por comparecer.

En los de Lisboa y Oporto se juzgarán pronto que en el de Braga.

Han sido libertados muchos acusados, contra los cuales no se han hallado pruebas ó se ha demostrado la falsedad de la denuncia.

Almeida Souza, que fué acusado ante el juez Estremoz, de conspirador, demostró lo absolutamente infundado de la acusación.

Registro en domicilio inglés

La policía ha registrado, en Orense, un antiguo hotel perteneciente y habitado por sujetos ingleses, cuyo resultado negativo no ha justificado tal medida.

Emigrados á América

Aranjuez 6.

Presidente de Cuenca ha llegado un tren con 155 portugueses. En la estación se hallaban aguardándolos el alcaide, fuerzas de la Guardia civil y numeroso público.

Los emigrados se trasladaron al palacio de Medinaeal, en donde se les sirvió una comida por las Hermanas de la Asociación de Caridad y seforistas de la población. Después volvieron á la estación para esperar el correo de Andalucía, en el cual irán á Cádiz y embarcarán para el Brasil.

El Ayuntamiento y otras entidades obsequiaron á los portugueses con chorizos, pan, fruta, tabaco y vino. Los emigrados se mostraron agradecidísimos á estas atenciones.

Los emigrados marchan á Cádiz, donde embarcarán en un vapor de la Transatlántica para Rio Janeiro y Buenos Aires.

Irán escoltados por la Guardia civil hasta Santa Cruz de Tenerife.

Almería 6.

Precedentes de Cádiz han llegado á bordo del vapor *Antonio Velázquez*, seis emigrados portugueses que se proponen marchar al Brasil en el vapor *Plata*, que saldrá de este puerto el día 12.

A algunos de ellos combatió en Chaves á las órdenes de Paiva Coelho.

Dada Varía fueron internados en Cuenca; de Cuenca pasaron á Valencia, de Valencia á Cádiz, y como en Cádiz no había vapor para el Brasil, vinieron á Almería.

Emigrados portugueses

Córdoba 7.

En el tren correo pasaron esta mañana 150 emigrados portugueses, habiendo sido recibidos con cortesía por las autoridades y el público. El Ayuntamiento les obsequió con un almuerzo y los entregó luego á cada uno una peseta y un paquete de cigarrillos de 50 céntimos.

Los consejeros monárquicos también repartieron dinero entre los expedicionarios por su cuenta.

PAIVA CONCIERNO EN PONTEVEDRA

Diez *La Región*, de Orense: «He aquí cómo el Sr. Caa Naharro refiere la vida que Paiva hacía en su casa durante dos meses que en ella permaneció antes de la conspiración realista:»

«Si fuera un asesino—dijo el Sr. Caa,—yo no lo delataría; pero temo que le abrirá mi casa. Se trataba de un hombre honrado, de un ciudadano que luchaba por sus ideas, y recibí á Paiva hasta con orgullo, como lo recibiría cualquier vez que me pidiera hospitalidad.»

Durante los dos meses que ha permanecido aquí no he conseguido que ni una sola vez se asomase al balcón ni entrara en el jardín á respirar el aire puro. Permanecía siempre en su habitación, escribiendo desde la mañana hasta la noche, y á veces le sorprendían en esta tarea las dos y las tres de la madrugada.

Dos veces vino su mujer desde Vigo á visitarlo. Paiva le decía: «Tú me comprometes. No vengas, porque sabrán por tí que yo estoy en esta casa.»

«No vengo más que á verte y á dejarte en paz—sostestaba ella.—Ahora ahí te quedas, y Dios te guie.»

La bondadosa compañera de Paiva jamás tuvo una palabra de desaliento para su marido, convencida como estaba de que, por nada ni por nadie, desistiría aquí de sus propósitos revolucionarios.

A veces, la noble señora, entre sonrisas y lágrimas, preguntaba á Paiva: «¿Cuándo dejas estas cosas?... ¿Cuándo sales á comprometer tu vida? Quiero saberlo para pedir á Dios, para seguirte con el pensamiento.»

«Bueno, ya lo sabrás... Adios, hasta que sepas de mí.»

Y, en efecto, la señora de Paiva no tuvo noticias hasta que el bravo militar se encontró con sus soldados frente á los muros de la plaza de Chaves.»

Contrabando de armas?

Parece que las autoridades militares practican diligencias relacionadas con la denuncia que un periodista radical formuló contra el diputado socialista Sr. Llorens por la compra de unas armas y municiones, que fueron adquiridas para el Uruguay, y se sospecha llegaron á poder de los conspiradores portugueses.

El Sr. Llorens ha sido llamado á declarar, y parece que este diputado tiene el propósito de llevar el asunto á las Cortes.

Ferrocarril estratégico en Canarias

Por real orden de Fomento se dispone que se abra un concurso de proyectos para el ferrocarril estratégico de Güimar á la línea de Santa Cruz de Tenerife á la Octava, por el plazo de dos meses.

El ancho de la vía será el de un metro entre bordes interiores de carriles.

La línea empezará con todas las que concuerdan á puntos servidos por la misma.

Por regla general, las pendientes no deberán exceder de 20 milésimas, y el radio de las curvas no bajará de 120 metros.

El peso del carril no será inferior á 30 kilogramos por metro lineal, y en las ramblas de gran longitud, con inclinaciones de 15 á 20 milésimas, se empleará al menos el de 35 kilogramos.

El material de tracción se fijará en virtud del plano y perfil de la línea, de las prescripciones relativas á la tracción y composición de los trenes, y teniendo en cuenta que habrá de estar dispuesta á la recorran trenes de tropas de todas armas, con su material propio, á la velocidad comercial mínima de 25 kilómetros por hora.

Este ferrocarril deberá hallarse dotado de material apropiado para el transporte de piezas de artillería de 687 metros de largo en su mayor longitud, y de 6.300 kilogramos de peso máximo.

Podrá adoptarse en los proyectos la tracción eléctrica, demostrando empíricamente que en el caso de que se trata se prefiere la tracción por vapor.

Los proyectos serán firmados por facultativos competentes, con título expedido en España.

Queda prohibido para este ferrocarril el aprovechamiento de carreteras ú otras vías ordinarias, permitidas sólo el cruzamiento de las mismas en las mejores condiciones posibles.

CHOQUE DE TRENES

Cuatro muertos y dos heridos

Lyon 6.

Ha ocurrido un choque de trenes en un túnel, á algunos metros de la estación de Lozanne, entre el expreso que procedente de Vichy se dirige á Lyon y el mixto, resultando varios muertos y muchos heridos.

El tren mixto estaba casi totalmente en el túnel cuando sobrevino el expreso. En el acto se dispararon varios petardos para que éste se detuviera, pero el maquinista no los oyó y el expreso se echó encima del mixto, reduciendo á astillas á dos coches y dejando en muy mal estado á otros tres.

Organizados inmediatamente los trabajos de salvamento, fueron retirados de entre los escombros cuatro muertos y unos veinte heridos, á los que un tren de socorro llevó á Lyon, donde ingresaron en el hospital.

La Cruz Roja en Larache

El coronel Silvestre escribe desde Larache una expresiva carta á la presidenta de la Sección central de damas de la Cruz Roja, señora marquesa de Squitiche, dándole gracias por el megafono donativo de un barracón «Doekara», cuyo destino á hospital de oficiales, asegurando, hidalgo y noblemente, que todos los jefes y oficiales á sus órdenes se sienten orgullosos de tener con pabellón tan completo, higiénico y necesario un imborrable recuerdo, fiel reflejo de los sentimientos de generosidad

y patriotismo en que siempre ha sabido inspirarse la Cruz Roja».

MELILLA

Llegada de reclutas

Melilla 7.

En el vapor *Puchol* han llegado nuevos contingentes. Sólo faltan los de la séptima y octava región. El mismo buque zarpará en las primeras horas de la mañana del viernes con los últimos llegados, pertenecientes á las provincias de Jón y Córdoba.

Se preparan agasajos para recibir al ministro de Fomento en su próxima visita á esta plaza, donde vendrá de mantenedor de los Juegos florales.

Reina fuerte temporal Poniente.—*Mencheta*.

Contra el proyecto de ley de Asociaciones

Mensaje del Cardenal primado

El eminentísimo Cardenal primado ha dirigido al presidente del Consejo de ministros la siguiente comunicación:

«Excelentísimo señor: Nuevamente, con todos los respetos debidos á un elevado cargo, y con la expresión de la consideración personal y del aprecio que sus altas prendas intelectuales merecen, me veo obligado á recurrir á V. E. en defensa de los intereses y derechos de la Iglesia española, de la que soy, aunque indignamente, el primado.»

Después de haberse manifestado tan paladinamente la opinión pública contra el proyecto de ley de Asociaciones, era de creer que se le había retirado definitivamente, y que los gobernantes no querían que su particular criterio se sobrepusiera á la conciencia popular que, al sentirse herida en lo más vivo, expresó un protesta del modo más vigoroso y enérgico.

Por eso ha causado en el país tanta extrañeza como disgusto el advertir ahora que, favorablemente determinado por algunos de sus representantes, se haya llevado á las Cortes para poder discutirlo cuando otra vez se abran, adelantándolo con un informe donde se revela el espíritu de secularización y de laicismo en términos inauditos, que entre los católicos han producido no menos indignación que alarma.

Ninguna razón existe, ni aun pretexto alguno, para proponer al Parlamento una ley, cuya aprobación haría imposible la vida á las Asociaciones regulares. En otras ocasiones, la llamada cuestión religiosa, aunque realmente no ha preocupado nunca al país, el cual, si de algo se quisiera, sería de no ver respetado el Concordato y en el honor debido la Santa Religión, mostraba apremiante y como de urgente resolución en las columnas de cierta prensa, que tiene interés de soliviantar los ánimos y excitar y atear la atención del público; ahora ni aun tal estado de opinión fustela puede invocar.

El sentimiento religioso, á pesar de lo que se viene haciendo para debilitarlo, se mantiene entre los españoles tan vivo que no se puede lastimar y herir sin que el dolor de la ofensa haga escuchar acentos de indignación y quejas amarguísimas. Y á nadie se le ocurre, por ser de elemental prudencia, que cuando se está en negociaciones con una nación poderosa valiéndose asuntos de vital trascendencia para el porvenir de la Patria, conviene aparecer unidos; y cuando se está en guerra, debemos realmente unirnos en última concordia de voluntades todos los que tenemos en algo el bien de la Patria y el honor del Ejército, que exigen los esfuerzos más abnegados y los más heroicos sacrificios.

Nadie se explica por qué se quiere suscitar el problema religioso que tanto divide y apasiona los ánimos, cuando se presentan amenazadores y voraces el problema agrario y el problema obrero, y tantos asuntos interesantísimos esperan la atención del Parlamento; é ineficaces es que se ultraje y vilipendia á los católicos, cuya actitud ha sido constantemente patriótica, y de cuyo consenso no puede prescindirse para la conservación de la paz social y del orden público.

Es seguro que las Cortes se negarán á votar un proyecto que repugna á los sentimientos del país altamente ya manifestados, y que no dejarán de exteriorizarse con mayor viveza y energía cuando se aproxime la época de ser sometido á la deliberación de sus representantes. De los que siguen en todo la política del Gobierno habrá muchos que no se determinarán á seguirle en cosas que contradicen á su conciencia y á la voluntad de los electores. Pero de todos juntos, la disensión de una ley que tanto perjudicaría á la Iglesia, por ser perjudicial á las Ordenes religiosas que ella sustenta y quiere como á las niñas de los ojos, no puede menos de llevar gran perturbación á los espíritus y arrajar á los cuatro vientos la sencilla medida de la discordia, cuyos frutos funestísimos para la nación quiera Dios que no lleguen á cosecharse pronto.

Además, el sentimiento religioso de los católicos no puede menos de sentirse lastimado al ver menoscabadas las prerrogativas de la Santa Sede, pues que de ella se prescinde en absoluto en una materia esencialmente eclesial, y haciendo caso omiso de pactos solemnes que permanecen en todo su vigor, se pretende legislar en asuntos concordados, no sólo sin previo acuerdo con el Jefe Supremo de la Iglesia, sino también sin consideración alguna á sus derechos inalienables, que en el referido proyecto se desconocen, y muestra de atribuciones de la soberanía civil, lo cual, sin menoscabo, alertamente, antes con acrecentamiento de su prestigio, debe tener especial cuidado en hacer honor á la palabra empeñada.

Por eso, en nombre del amor á la Patria que á ambos nos une, me permito acudir á vuestro celo rogándole que no presentéis á la deliberación de las Cámaras el dictamen de la comisión par-

DE BARCELONA

Periodistas procesados.—Consejo de guerra. Robo en cuadrilla.—Otras noticias

Barcelona 7.

El Juzgado ha procesado á dos redactores de *El Intransigente* por publicar un artículo en el que se injuriaba al capitán general y al presidente del Consejo de ministros.

Se asegura que los periodistas objeto del proceso han pasado la frontera, internándose en Francia.

Se ha celebrado en Vich Consejo de guerra para fallar la causa instruida contra dos paisanos, acusados de ser tanto á la fuerza armada.

En la casa restaurada de Querós entraron cinco embaucadores, que cartaron las cuentas de las campanas, atando y amordazando á la sirvienta y al cura.

La reciente muerte de cañiza, y el páterico, que fué amordazado también, pudo desembarazarse de las ligaduras y pedir auxilio; pero los embaucadores llevaron dinero y objetos de valor.

En el Centro Aragonés dió anoche una confe-

Interpretaría acerca del proyecto de la ley de Asociaciones, y que si juzga necesario, lo cual sería mucho de sentir, lo pongo a discusión, que no haga cuestión de Gabinete el aprobarlo.

Dios guarde a vuestros muchos años. Toledo, 31 de Julio de 1912. Fr. Gregorio María Car. Aguirre, ARZOBISPO.

Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

CONFLICTOS OBREROS

Los ferroviarios de Almería.—Propuestas desechadas

El Sr. Benjumes, ingeniero de la división ferroviaria, llegado ayer, ha celebrado algunas conferencias con la junta directiva de la Sociedad obrera para tratar del asunto de la huelga. Propuso aplazar la cuestión hasta que regresen a Madrid o París las personalidades del Consejo de Administración de la Compañía que deban intervenir en la cuestión planteada.

Los huelguistas de Málaga

Signos en idéntico estado la huelga que sostiene el personal de los tranvías. Solo circulan coches en la línea de Palos y Baños. Las demás zonas están sin este medio de circulación.

El alcaide ha interpuesto sus buenos oficios para llegar a una fórmula de arreglo. Ofreció someter el asunto a la Junta local de Reformas Sociales, a que asistieron los huelguistas.

Se espera la contestación de la Compañía, pues de ella depende también que los metalúrgicos vayan por solidaridad a la huelga como tienen anunciado.

Los carpinteros de Manresa Barcelona 6. Van a declararse en huelga los carpinteros de Manresa. Piden aumento de dos reales en el jornal, y los patronos lo niegan resueltamente.

Huelga de metalúrgicos Oviedo 7. Se han declarado en huelga los obreros ajustadores de la sección de construcción de la fábrica Duro Felguera.

En Palma Palma de Mallorca 7. Los obreros del astillero de Monier han amenazado con declararse en huelga si no era despedido un trabajador que se ha negado a asociarse.

Las noches de Madrid

En el Buen Retiro Anoche, como día de moda, una selecta y numerosa concurrencia acudió a los Jardines del Buen Retiro, donde se celebró un notable concierto dado por la Banda Municipal, que valió muchos aplausos al maestro Valls.

Hubo dos debates en el cuadro de variedades: el de la baila española Eivira Ferrero y el del fenómeno vocal Fiory, ambos números verdaderamente notables, que fueron muy del agrado del público.

Los señótriles musicales Davino y Pites cada día gustan más. En la Ciudad Lineal El torneo de lucha greco-romana lleva a igual magnífico desarrollo cada día mayor concurrencia, especialmente cuando se anuncian luchas en que toman parte De Ruz, Ochoa, Eason, Salvador y el negro Angilo, que son

indudablemente entre quienes se disputa el campeonato. Anoche lucharon Galby y Wilson, venciendo el segundo por puntos aplaudido en cuatro minutos y veintidós segundos.

Después, Etzkondo y Eason; ésta vence admirablemente al español, que se defendió como puede, por presa de cadenas, en pie. El público aplaude al vencedor, sobre todo a éste, que ha hecho una lucha a que no nos tienen acostumbrados.

Después lucharon Ochoa y Roher. Del último combate, diremos que Ochoa va cada vez ganando las simpatías del público por su agilidad y corrección. Hizo dos bonitas derrotales con el brazo izquierdo; se desahozó de todas las presas que le hizo su contrario, al que no pudo vencer por haber pasado el término reglamentario: cuarenta minutos.

El empate se decidió en la sesión de pasado mañana, despertando un gran interés, no solo por ser el americano un campeón fuerte, sino porque sus incorrecciones y manifiestas promueven frecuentes y estridentes protestas del público, a las que se mezcla también el espíritu de raza.

Hoy luchan: Noel con Duron. Etzkondo con Angilo. Eilvanhoff con Eason.

La verbena de San Cayetano

El distrito de la Inmaculada celebró anoche la fiesta de San Cayetano con luminaciones y bailes en todo el recinto de la verbenita, elocuentemente al aire libre en la calle del Duque de Alba, conluciendo por una banda militar y por la del Hospital en la Ribera de Cardadores y frente a la Inmaculada, iluminación a la vez y concierto por la banda del Colegio de la Patoma en la plaza del Progreso.

Estaba el barrio adornado con tan exquisito gusto, que hasta tapices de Goya se han empleado en el ornato público. La verbena estuvo animadísima, durante el bullicio y la alegría hasta hora bastante avanzada de la madrugada.

Esta mañana, una banda del regimiento de León recorrió las principales calles del distrito tocando diapas.

Por la tarde salió la tradicional procesión de la Iglesia de San Cayetano. A las nueve y media de la noche ejecutará varias y escogidas piezas la banda del batallón de las Navas en la Ribera de Cardadores.

A las diez y media se verificará en la plaza del Portillo una función de fuegos de artificio que El Imparcial costea.

Mañana habrá nuevas iluminaciones y desfile de la muchada (cañita que será del agrado de todos): 100 mujeres con mantones de Manila, que recorrerán las principales logarías de la fiesta.

Y con esto darán término los festejos con que el alegre vecindario de la Inmaculada solemniza la festividad del popular San Cayetano.

SUCESOS

Un mordisco.—En el Hotel Ritz fueron anoche, por cuestiones de oficio, los camareros Adolfo Moto Gros y Antonio López Lopez, cuando se les presentó una mujer en la mano derecha. Se la produjo su continente dándole un mordisco.

Adolfo fué asistido en la Casa de Socorro de Buenavista, y Antonio pasó al Juzgado de guardia.

Quemaduras graves.—El niño de diecinueve meses Tomás Cristóbal, se produjo quemaduras graves por habersele vertido encima un paño de agua caliente.

El suceso ocurrió en la calle de Pizarro, número 34. Le curaron en la Casa de Socorro de Chamberí.

Suceso misterioso.—Esta tarde se encontró un cadáver en unión de su esposa, en un traba almorzando, en unión de su esposa, en un solar de la calle de Marqués (Prospección), una mujer llamada Victoria Castañeda, cuando se le vio en la calle de Marqués, cuando se le vio en la calle de Marqués, cuando se le vio en la calle de Marqués.

Fuó asistido en la Casa de Socorro de la Guindalera, siendo después trasladada, en gravísimo estado, al hospital Provincial.

Los matones.—Una agresión.—Francisco Sánchez Álvarez, de treinta y cinco años de edad, soltero, forastero, se retiraba esta mañana a su domicilio, en unión de una mujer. De pronto, y sin que mediase cuestión alguna, dos sujetos llamados Esteban Ruiz Hernández y Vicente Rialto, con los cuales horas antes había tenido una cuestión a causa de ciertas frases mal oídas que profirieron a la acompañante de aquél, le em-

prenderon a golpes y navajadas con el Francisco, causándole varias lesiones en diferentes partes del cuerpo. Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Inmaculada, en donde calificaron su estado de pronóstico reservado.

Los agresores, que fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado de guardia, fueron curados también en la Casa de Socorro del distrito de la Inmaculada de varias lesiones sin importancia.

El hecho tuvo lugar en la Ronda de Toledo. Suicidio.—Detrás del Instituto Rubio puso fin esta mañana a su vida, disparándose un tiro en la cabeza, un joven de dieciocho años de edad, llamado Guillermo Gómez.

Las causas, según dejó escrito el suicida, obedecen a una enfermedad crónica.

El Juzgado de guardia, que se parsonó en el lugar antes citado, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial.

Choque de vehículos.—En las Ventas del Espíritu Santo chocaron esta mañana el tranvía de la línea general, núm. 200, guiado por el conductor Rafael Martínez Escobedo, y un automóvil que guiaba el chauffeur Alfredo Montano.

El ruidosamente no ha habido desgracia alguna que lamentar. Los vehículos resultaron con grandes desperfectos.

Atropello.—En la carretera de Aragón fué arrojado por el mismo carro que guiaba, el carretero Restituto del Omo Martínez, resultando con lesiones de gran importancia en el vientre.

Fuó asistido en la Casa de Socorro del distrito correspondiente, siendo después trasladado en gravísimo estado al hospital.

Incendios.—Según comunica la Guardia civil de Corcedilla, ayer se declaró un violento incendio en un monte de dicho pueblo, conocido por el Chaparral, quemándose 40 hectáreas de pasto.

Las pérdidas son de consideración. En una taberna de la calle de López de Hoyos, y por descuido, sin duda, de algún operario, que mojó gran cantidad de leña que se encontraba almacenada en un patio.

A causa del aire, el fuego tomó gran incremento, amenazando con propagarse al edificio y a varias fincas colindantes.

El servicio de incendios, que acudió a los pocos momentos de iniciarse, consiguió, después de grandes trabajos, localizar el fuego.

A consecuencia de una falsa maniobra, una multa del servicio de incendios resultó, al levantarse propiamente el carrero Federico Espinosa una vez en la plaza derecha, causándole una leve lesión.

Fuó asistido en la Casa de Socorro de la Guindalera, encural de Buenavista. El Juzgado de guardia, que lo era el de Buenavista, practicó varias diligencias.

VIDA TEATRAL

El Parnaso.—Mañana miércoles se despide del público el celebradísimo e incomparable Pepe Medina, imitador de artistas, que tantas ovaciones conquistó en el teatro de Apolo y otros de distintas capitales de provincias.

Los Caninos, sin rival cuarteto de baile, son diariamente aplaudidísimos.

El universalmente célebre dúo Los Garnett gustó extraordinariamente en sus notabilísimos trabajos.

La empresa, a petición de numeroso público, ha vuelto a contratar al popularísimo Don Jovano el Ro.

Ayer debutó, con completo éxito, la bellísima cancionista Mally.

El lunes próximo se presentará al público los famosos artistas Les Mignoranes.

Sucesivamente irán desfilando notabilísimos números españoles y extranjeros.

LA GACETA DE HOY

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que durante la ausencia del director general de Prisiones se encargue del despacho ordinario de los asuntos de la indicada Dirección General el director general de los Registros y del Notariado.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.5 0 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Instrucción pública.—Real orden disponiendo que el arquitecto del teatro Real redacte un plan general de obras que convenga realizar en dicho edificio.

Fomento.—Real decreto aprobando el expediente de expropiación de terrenos ocupados en término de Jerez de la Frontera (Cádiz), con motivo de la construcción de las obras del pantano de Guadalquivir.

Otro autorizando a la Real Sociedad Central de Fomento de las Razas Cautivas de España para enarbolar la bandera nacional en su local y en sus

exposiciones, pruebas de campo y demás concursos. Otro nombrando vocal de la Junta consultiva de Seguros a D. Lorenzo Rodríguez de Gálvez y Bonilla, marqués viado de Mondéjar.

Otro nombrando, en su caso de ascenso, Interrogatorio jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, con categoría de jefe de Administración de tercera clase, a D. José Jasso Rojas.

Otros ídem ídem, con la categoría de jefes de Administración de cuarta clase a D. Eduardo Caballo Ebrantz, D. Manuel Sanz Garrido y D. José Luis de Mier y Miera.

Otro declarando jubilado a D. Carlos Barrera y Llopis, ayudante mayor de Obras públicas, jefe de Administración de cuarta clase.

Otro concediendo la gran cruz de la orden civil del Mérito Agrícola a D. Nicolás García de los Salmones.

Ladrones capturados

La Guardia civil de Buenavista participó que en el pueblo de Monferradinos ha sido capturada la cuadrilla de ladrones que el mes anterior asaltó la casa de la riera propietaria de Castroppe de don Dolores Gallegos.

Han sido recuperados cuantos objetos y dinero robaron.

EL TIEMPO

En las proximidades del Canal de la Mancha existe una borrasca de alguna importancia, produciendo en toda esa región vientos duros y mar gruesa.

Por la influencia de dicho centro de perturbación, dominan por toda España vientos del Oeste, flojos o moderados en general.

Ha llovido por Galicia y costas del Cantábrico, y en nuestras regiones el cielo se mantiene nuboso.

La temperatura sigue siendo inferior a la normal. La máxima de ayer fué de 34 grados en Córdoba, y la mínima de hoy ha sido de 8 grados en Cuenca.

Las altas presiones se hallan en el Atlántico, hacia el Sur de las Azores.

Es probable que siga el tiempo inseguro, con marejada en el Cantábrico.

Tendencia tormentosa en Cataluña.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 13° sobre 0. A las doce, 23° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 22° sobre 0. La máxima fué de 25°. La mínima fué de 16°.

El barómetro marca 710 mm.—Variable.

LOS MERCADOS

Las faenas de recolección se siguen haciendo en malas condiciones por consecuencia del tiempo impropio que disfrutamos.

Salvo contadas excepciones, la impresión dominante respecto al resultado de la cosecha, es que ésta habrá de ser muy deficiente en cantidad y en calidad, para el trigo, y no pasará de regular para la cebada y otros cereales.

El vifredo promete muy buen rendimiento, favorecido por la frecuencia con que llueve.

Trigos.—La paralización en esta época del año, fué siempre nota común a los negocios. Y de ahí que los mercados trigueros ofrezcan apenas fe de su existencia.

En partidas se opera poco, esperando a que las clases nuevas se ganen el aprecio; y el detall las entradas se limitan a unas 800 fanegas diarias, cotizadas al precio inalterable de 44 reales las 94 libras.

Harinas.—Siguen siendo activa la demanda de este polvo, como también de salvados para pienso, con lo cual la fabricación se va muy favorecida. Rigen las ya conocidas cotizaciones, sin variación.

ITALIA Y TURQUÍA

¿CAMINO DE LA PAZ?

Según un despacho recibido de Roma de la Central N.º 7, se asegura que los gobiernos turco e italiano se han puesto de acuerdo sobre la base de las negociaciones para la paz, que se reanudarán definitivamente el próximo mes de Septiembre.

La única dificultad que subsiste es la de hallar una fórmula que deje a salvo la dignidad

de Turquía sin menoscabo de la eficiencia del decreto de anexión de Tripolitania. Sin embargo, las hostilidades no se suspenderán.

Colonia escolar

Con una subvención concedida por el ministerio de Instrucción pública, respondiendo a una iniciativa planteable del director de la Escuela de estudios superiores del Magisterio, se ha organizado una colonia de niños pobres reclutados en las escuelas municipales, que se instalará en Salinas de Asturias, donde residirá durante el verano el director de dicha Escuela Sr. Baylla.

La colonia va dirigida por el profesor del citado establecimiento de enseñanza, Sr. Lora, auxiliado por el alumno de la Escuela Sr. Azpeurruta.

Los dependientes de comercio

Una información El Instituto de Reformas Sociales ha dispuesto abrir una información pública sobre conveniencia de acceder a lo solicitado por algunas Asociaciones de dependientes de comercio, para que se proyecte una ley limitando diez horas la jornada de dichos dependientes.

Todos los que deseen tomar parte en la información que se está practicando podrán manifestarlo en dicho Instituto de Reformas Sociales (Pontejos, 2), donde se les facilitará cuestionario correspondiente.

La información se dará por terminada el 31 del corriente mes de Agosto.

AMPLIACION DE LA ESCUADRA

El Ferrol 7. Relea en esta población un gran júbilo las noticias que se han recibido de Madrid, según las cuales se presentará a las Cortes un proyecto de ampliación de la escuadra española, aumentando que los futuros buques tendrán 27.000 toneladas, y además construirán diques para buques de 30.000.

Se asegura que en tal caso, la Sociedad Constructora Naval extenderá su radio de acción a otros puertos del litoral, señalándose en ellos Bilbao.

NOTICIAS

El agente general de la Compañía Melaj Inglesa D. Estanislao Darán, ha recibido Londres una curiosa fotografía del cheque Banco de Inglaterra, con el cual se pagó la prima de la empresa naviera de vapores a la «The Union Castle Lines».

Dicho cheque pagado por la Mala Real, porta la suma de 5.173.572 libras y 10 sh.

Mañana saldrá de Madrid con dirección a la del Excmo. Sr. Vico, acompañado del señor Solari, auditor de la Hacienda Real. Visitará el convento de Agustinos Reales de Montesequedo, y llegará a Bilbao el lunes a las diez y cuarenta y cinco minutos mañana, para presidir las solemnes fiestas religiosas a Nuestra Señora de Begona, las cuales oficiará de Pontifical el día 15.

Durante la segunda quincena de la permanencia en el Seminario Pontifical de millas, regresando a esta corte a fines de

Mañana jueves se celebrará en el Pazo de Madrid la fiesta benéfica organizada por el Imparcial, suspendida el domingo, a fin de procurar un mayor ingreso a los niños pobres, la entrada en el Retiro costará céntimos, no dejándose libre sino la Puerta Murillo, que de acceso a la explanada de «La Choperas», con el fin de no privar recreo a los niños que diariamente acuden a visitar aquel sitio.

Se hallan en huelga los entarimados de Madrid, por haber despedido un patrono obreros.

DE ESTADO

En el ministerio de Estado se confiere largamente esta mañana con el subsecretario Interino D. Emilio Hareda, el ministro España en Tángor, marqués de Villanueva el cónsul Sr. Cleró.

ver que se tiene dinero a un descomulgado que concuerda en una carretera.

—¿Pero cuando el descomulgado va solo y a arma?

—Puede pertenecer a una cuadrilla armada y ser solo un espía enviado delante para conocer el terreno; puede volver con más gente, y qué queréis que dos hombres hagan, por valientes que sean, contra masas?

Esta vez reconoció el vizconde la verdad la reconciliación que le hacía Pompeyo; y por abreviar el discurso, pareció darse por eldo, a tiempo que llegaron a la gilla del chuelo de Sany, cerca de San Gineás.

No habiendo puente, era preciso pasar a vado.

Entonces Pompeyo explicó al vizconde su teoría sobre el paso de los ríos, como una teoría no es un puente, tal como, a pesar de la larga explicación, pasó a vado.

Afortunadamente, no era el río muy ancho, pero este incidente fué una nueva prueba para el vizconde, pues vista la especie de che y de lejos son más formidables que de cerca.

El vizconde empezaba a tranquilizarse, cooperando a esta fin lo adelantado de la noche, pues sólo faltaba una hora para asomarse el día; pero al encontrarse en el del boque que rodea a Marsa, los dos señores se detuvieron súbitamente, porque se acababan de oír a lo lejos, detrás de el galope de muchos caballos.

Al mismo tiempo las suyas levantaron la cabeza, y uno de ellos relincho.

—Esta vez—dijo Pompeyo con voz ahogada—viendo la brida del caballo de su amo, señor vizconde, espero que os portéis

La guerra de las mujeres

porque el mal no me acuerdo, fué en Corbia donde saltaste herido.

—Sí, y una herida terrible. Estaba al servicio del Sr. Cambes, que no dejaba de ser un temerario. Ibanos una noche patrullando para reconocer el lugar en que había de darse la batalla, cuando vengo un convoy. Le aconsejé que no la echase de valiente; pero él se obstinó y parte derecho hacia el convoy. Vuelvo la espalda deshechado, y en este momento una maldita bala... Vizconde, seamos prudentes.

—Seamos prudentes, Pompeyo, no deo otra cosa. Pero me parece que no se mueven.

—Habrán ofendido su presa. Rescohemos. Felizmente para ellos, los dos viajeros no tuvieron que escocher largo rato. Pasado un instante, la luna salió de entre una nube negra, cuyos bordes plateaba, é iluminó un esplendor el espacio, haciéndolos ver a unos elementos paños de los dos viajeros, dos ó tres samias que estaban con las mangas extendidas y puestas a secar detrás de una haya.

Este era el convoy que había recordado a Pompeyo su fatal patrulla de Corbia.

El vizconde soltó una carcajada y metió espuelas a su caballo, mientras que Pompeyo le seguía exclamando:

—¿Qué felicidad que no haya yo seguido mi primera inspiración! Ya iba a enviar una bala en esa dirección, y hubiera sido una gajotada.

—¡Ved ahí, vizconde, para lo que sirven la prudencia y la experiencia de la guerra!

Siempre después de las grandes emociones hay un intervalo de reposo; y pasado el susto de las caricias, los viajeros examinaron dos leguas con bastante tranquilidad.

El tiempo era magnífico, la sombra descendía extensa y negra como el ébano de la sombra de un bosque, y cubría uno de los lados del camino.

—No me gusta del todo la claridad de la luna—dijo Pompeyo.—Cuando a uno se le ve de lejos se expone a ser cogido desprevenido. Y siempre he oído decir a la gente de guerra que el día de los hombres se basan la luna jamás favorece más que a uno solo. Nosotros vamos recibiendo la luz de lleno, y esto es una imprudencia, señor vizconde.

—Pues bien, pasemos a la sombra, Pompeyo.

—Sí; pero si hubiese hombres emboscados en la ladera de este bosque, ¿cómo se reconciliamos a nosotros en la jaula... En campaña nunca debe uno retirarse a un bosque sin haberle antes reconocido.

—Por desgracia—repuso el vizconde,—no tenemos batidores. ¿No es así como se les denomina a los que reconocen los bosques, mi valiente Pompeyo?

—Es cierto—murmuró el aserrador.—Diablo de diablo, ¿por qué no habrá venido? Le hubiéramos enviado a la vanguardia, mientras que nosotros formábamos el cuerpo de ejército.

—Y bien, Pompeyo, ¿qué decidimos? ¿Nos estamos a la luz de la luna ó pasamos a la sombra?

—Pasemos a la sombra, señor vizconde; esto es lo más prudente, según creo.

—Pasemos a la sombra. —Tenéis miedo, ¿o es así, señor vizconde? —No, os lo juro, querido Pompeyo. —Harías muy mal en tenerlo, estando yo

aquí para lo que ocurre. Si yo estuviera solo, enténdis, me importaría poco los acontecimientos, porque ya se sabe que un veterano no teme a Dios ni al diablo; pero vos sólo un compañero tan difícil de guardar como el tesoro que traigo a la grupa; y a la verdad, me asusta esta doble responsabilidad. ¡Ah! ¿Qué sombra negra es aquella que se ve allá abajo? Esta vez se mueve.

—No hay duda.—dijo el vizconde. —Ved lo que es estar en la oscuridad; nosotros vamos al enemigo, y él no nos ve a nosotros. ¿No os parece que ese malaventurado trae un mosquete?

—Sí; pero es un hombre sólo, Pompeyo, y nosotros somos dos.

—Señor vizconde, a los que caminan solos son a los que hay que temer, porque la soledad indica los caracteres respetos. El famoso barón de Andrés caminaba siempre solo. ¡Ay! Me parece que nos mira; va a tirar; bajaos.

—Pompeyo, al no-hacer más que cambiar de hombre su mosquete.

—No importa, bajémonos de cualquier modo, sea en la sustumbre, y resistamos el fango subterráneo con el arzo.

—Pero, Pompeyo, ¿no véis que él no tira? —No tira—dijo el aserrador enderezándose.—¡Bueno! Tendrá miedo, y nuestros respetos ademana le habrán intimidado. ¡Ah! Tiene miedo; entonces dejadme hablarle, y hablado vos después de mí ahuecando la voz.

La sombra continuaba aproximándose. —¡Hola! Amigo, ¿quién sois?—gritó Pompeyo.

La sombra se detuvo con un movimiento de terror demasiado visible. —Gritad ahora—dijo Pompeyo. —Es inútil—contestó el vizconde,—el pobre diablo tiene demasiado miedo.

Vertical text on the far right edge of the page, likely bleed-through or a separate column.

Paros que se trató de preparar la conferencia que mañana celebrarán con el marqués de Alhucemas.

—El alto personal del ministerio bajó esta tarde a la estación del Norte para recibir al ministro de Estado y al subsecretario.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Vapores transatlánticos

Peracruz 6. Procedente de Manila ha llegado hoy a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Alfonso XIII.

Manila 6. Con rumbo a Singapur ha salido de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Fernando Pío.

Un incendio.—Victimas de la disciplina Paris 7. Dicho de San Petersburgo que se ha declarado un incendio en la isla Patrovsky. El siniestro abarca una extensión de tres kilómetros cuadrados.

En el fuego han perecido abrazados cinco sentinelas, que no se movieron de sus puestos porque no recibieron orden de retirarse.

Esperando una visita Paris 7. El correspondiente del Echo de Paris en San Petersburgo, dice que en dicha capital se tiene por segura la visita del almirante Abet, jefe del Estado Mayor de la Marina francesa en el año próximo.

PROVINCIAS

Las fiestas de La Coruña.—Pruebas de aviación

La Coruña 7. Continúan los festejos con una animación extraordinaria.

El número de faros supera al de los años anteriores.

Se inauguró la Exposición de Arte, en la que figuran 200 cuadros de reputados artistas.

Hay obras notables de Sotomayor, Chicharro, Benedito, Romero de Torres, Miguel Nieto, Llorens, Alvarez Salas, Zablaure, Vaquero, Ferrant y Gavarrá.

El acto resultó solemne.

En las pruebas de aviación verificadas hoy, Garnier, Poumès y Tixier han hecho hermosos vuelos, que fueron presenciados por una gran multitud, que los ovacionó. Los aviadores sacaron vistas fotográficas desde sus aparatos.

Poumès ha hecho un soberbio aterrizaje, después de planear sobre las tribunas. Una señora que en ellas estaba, emocionada por el espectáculo, se desmayó.

Juegos florales en Ceuta

Ceuta 7. En el teatro Regina se ha celebrado la fiesta de los Juegos florales.

El aspecto de la sala era verdaderamente espléndido, presidiendo el general Alfau, que ocupó asiento junto a la reina de la fiesta señorita Alicia Alvarez.

Leyó el poeta premiado D. Daniel Calero su poema El Conquistador, siendo muy aplaudido.

El mantenedor Sr. Masera pronunció un elegante discurso, desarrollando el lema: «Patria, Fianza, Amor».

La mayor parte del discurso la ha dedicado el orador al problema marroquí, insistiendo en los puntos de vista tantas veces desarrollados por él en sus repetidas campañas.

El orador fué ovacionado.

Con un patriótico discurso, también notablemente aplaudido, puso fin a la fiesta el general Alfau.

El doctor Masera irá mañana a Tetuán. Regresará a Ceuta y visitará después Larache y Alcazarquivir.

Una desgracia

Alicante 7. En Venta la Esquina, cinco obreros que trabajaban para ornamentos de pozos, fueron víctimas del estallido enorme de agua que entró impetuosamente por la galería.

Tres de los trabajadores perecieron ahogados, y los dos restantes pudieron ser extraídos, pero moribundos.

Sets cosas incoherentes

Reinos 7. En una farmacia de la plaza Mayor del pueblo de Aguilar de Campo se declaró un incendio, el cual se propagó rápidamente a sets casas inmediatas por carecer, en la localidad de elementos para dominarlo.

El alcalde pidió auxilio a Palencia y Reinosa, de donde enviaron varias bombas que llegaron en los primeros trenes.

Después de grandes esfuerzos se logró localizar el fuego. No han ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas son grandes.

El segundo jefe de la sucursal en esta plaza del Banco Hispano-Americano, D. Carlos Saviñano, ha desaparecido de Málaga el sábado último, coincidiendo en su desaparición con la de una familia hermosa amiga suya, llamada la Antequerana.

La cosa no tendría nada de particular, pues el Sr. Saviñano es espíto, el no dice la circunstancia de que en un arqueo prestado en la Caja del Banco donde el desaparecido presta sus servicios, se hubiera advertido la falta de 250.000 pesetas.

El director de dicha entidad bancaria ha puesto el hecho en conocimiento de la autoridad por el la fuga de las pesetas tuviera relación con la desaparición del Sr. Saviñano y de su hermosa compañera.

La banda republicana de Lisboa Vigo 6. La banda de la Guardia republicana de Lisboa ha dado esta noche el primer concierto, siendo muy espléndido.

Por haberlo prohibido el gobernador no se tocaron los himnos español y portugués; pero se dio a conocer un telegrama del gobierno autorizándolos, y por lo tanto, serán interpretados en el concierto de mañana.

El León XIII Odió 7. El capitán del vapor León XIII comunicó por radiograma, que el martes 6 de Agosto, a las cuatro de la tarde, navegaba sin novedad a altura de Cabo Frio (Brasil).

Soldados licenciados Valencia 7. Beta madrugada ha fundado el vapor Babilonia, conduciendo a los licenciados de Melilla de esta región. Con tal motivo al desembarcar se han disparado tiros y cohetes voladores.

Las autoridades, familias de los licenciados y las tropas formadas en el muelle han dispensado a los repatriados un cariñoso recibimiento. La música de Omba ejecutó la Marcha Real.

De los licenciados, 388 pertenecen a Valencia. El resto son de las provincias de Tarragona y Castellón, para donde sellaron en los trenes ordinarios.

El elemento militar se ha distinguido en dispensar a los licenciados el más afectuoso recibimiento.—M.

EL CORREO

REDACCION ADMINISTRACION Libertad, 39

Noticias de Alhucemas

(POR CORREO) Alhucemas 2. Por varios meses amigos que se quedaron en el zoco el lunes me ha informado de que las presiones que tenían nuestros enemigos de enviar contingentes para vigilar las inmediaciones del Kert, han fracasado, no consiguiendo venir ni un solo rifle.

Acabó de llegar algunos amigos del vecino campo y me manifestaron que en el zoco del Arba, tuvo lugar una reunión de establecimiento, en la que se vieron representaciones de gran número de cábilas, para ocuparse del castigo que nuestros enemigos trataban de imponer a los aljibes de España, observándose desde los primeros momentos el disgusto que reinaba entre los concurrentes, viéndose obligados a suspender la reunión para evitar males mayores en vista del mal estado que el asunto presentaba.

Ayer volvieron a reunirse en el zoco el Jemil, y con el fin de que la concurrencia fuese lo más numerosa posible, progonaron la prohibición de venir a la plaza durante el día, para lo cual imponían una multa de 50 duros al que viniese.

Desde los primeros momentos hicieron saber los montañeses se hallaban decididos a exigir el pago de 2.000 duros e incendiarios sus casas a varios rifenos de las kábilas de Beni Urriahel y de Bosa, imponiendo otras de menor cuantía a otros varios de distintas kábilas.

Puestos de acuerdo todos los de Ajdir con los demás adheridos a España, manifestaron que por ningún concepto consentirían al que se imponiese multa alguna, haciendo saber a todos que desde aquel momento quedaba suprimida la que por unanimidad venía imponiéndose a los que cometían delitos de agresión o robo, quedando en el momento disuelta la reunión y marchando cada uno de los concurrentes por donde pudo.

En vista de todo esto, creíase que los contrarios tratarán de atraerse a un lado a varios de los que no pudieron asistir a la junta, suponiéndose ocurrirán algunas escenas entre ambos bandos.

GRAVE SITUACION EN TURQUÍA

Los cristianos son víctimas de las bombas.—100 muertos y 200 heridos Paris 7. Son graves las noticias recibidas de Constantinopla, según las cuales la agitación y la anarquía va extendiéndose en el Imperio otomano.

De Salónica dicen que en Katschana han sido arrojados varias bombas contra los barrios cristianos, resultando 100 muertos y 200 heridos.

El pánico que reina en la región es enorme. Centenares de familias de cristianos han abandonado la ciudad.

Turcos y montenegrinos Cetinje 7. A consecuencia de los incidentes ocurridos en la frontera entre soldados turcos y montenegrinos, el ministro de Turquía, no habiendo logrado obtener una satisfacción, ha informado al ministro de Negocios Extranjeros que marchará de Cetinje hoy a mañana.

El tratado de comercio con Portugal

San Sebastián 7. El Sr. Navarro Revarter, hablando del tratado de comercio con Portugal, dijo que visita la próxima terminación del actual convenio, el Gobierno español lo denunció, expresando a la vez al gobierno portugués sus deseos de renovarlo. Para ello se abrió una pública información en ambos países, cuyo plazo termina a fines del corriente, comenzando después las negociaciones hasta fines de Noviembre en que se renovará.

El Sr. Navarro Revarter ha recibido notables informes, especialmente el de la Cámara de Comercio de Cáceres, que como provincia fronteriza hizo un interesante estudio.

Cuando el Sr. Revarter conferenció con el delegado portugués, le expresó la idea de la unión aduanera ibérica, que favorece a ambos países, siendo acogida con entusiasmo por dicho delegado.

De todos modos, por ahora sólo se trabajará en pro de la renovación del actual contrato.

Balance del día

Se ha verificado esta mañana una conferencia entre el presidente del Consejo, el director de Obras públicas y los ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles, para ocuparse de los asuntos de huelga de los ferroviarios de la Empresa del Sur.

Según informes oficiales, los de Almería han ofrecido retirar el anexo del paro mientras se estudie el caso posible llegar a un acuerdo con la Compañía.

También parece que entre los empleados ferroviarios de Tarragona hay constancia de huelga, si bien el Sr. Canalejas tiene la impresión de que podrá conjurarse.

La huelga que vienen manteniendo los videros y fontaneros de Madrid toma hoy mejor carácter, esperando el gobernador que en una reunión de patronos y obreros que presidirá esta tarde se llegue a un acuerdo satisfactorio para ambas partes beligerantes.

Según ha dicho el Sr. Canalejas, le ha producido extrañeza el disgusto que se empieza a exteriorizar en Cádiz con ocasión de las fiestas para conmemorar el centenario de la Constitución.

«No comprendo—añadió—el por qué de tal

alarma, pues el Gobierno no ha modificado el programa y mantiene el crédito concedido para aquellos festejos. Lo que ocurre es que Cádiz, linda y culta población, carece de elementos para alojar, como deseara, a los invitados nacionales y extranjeros, y quiere suplir estas deficiencias solicitando del Gobierno que influya a cerca de la Compañía Transatlántica para que destine un buque a hospedarlos.

Nosotros no podemos convertirnos en hosteleros porque eso originaría seguramente censuras. La comisión local es la que debe buscar los mejores medios de allanar estas dificultades. Además, en esto del centenario pretenden algunos mezclar renillas de política local y yo quiero desligarme de todas esas menudecias, limitándome a cumplir mis obligaciones para la mayor brillantez de los actos que se ha acordado celebrar.»

El ministro de Estado, que ha regresado de San Sebastián, se quedó hoy en El Plantío, donde se encuentra en familia, y mañana vendrá a Madrid para conferenciar con el presidente del Consejo.

Los Sres. García Prieto, general Luque y Alba saldrán en el rápido del viernes para San Sebastián.

El ministro de Instrucción pública, como hemos dicho, se detendrá en Burgos.

Nuevamente ha repudado el presidente del Consejo que aún no hay nada resuelto, y que de ello se ocupará el Consejo de ministros, acerca de la ampliación de plazas en las Agencias militares, estimando, por tanto, injustificadas las censuras que le dirigen los aspirantes a la Judicatura que quedaron sin puesto en las últimas oposiciones.

El presidente del Consejo, acompañado del ministro de la Guerra, marchó esta tarde, en automóvil, a El Plantío, con objeto de conferenciar con el ministro de Estado.

El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta tarde haber recibido un telegrama del gobernador de Almería, sumamente satisfactorio, pues considera que se va a un arreglo entre los obreros ferroviarios y la Compañía del Sur de España.

En Málaga continúa la huelga de ferroviarios en el mismo estado. Hubo a primera hora algunas escenas; pero las últimas noticias que transmitió aquel gobernador, es que reina completa tranquilidad.

Telegramas de Córdoba dicen que pasaron los emigrantes portugueses, que van a embarcar a Cádiz para América.

En la estación fueron obsequiados con una paella, vino, cajetilla de tabaco de 50 céntimos y dos pesetas.

El Sr. Canalejas manifestó que el Gobierno no tiene la menor noticia de que el subdirector de los sucesos ocurridos en Mazagán, se refugiara en el domicilio de un protegido español.

El coronel Sr. Fernández Silvestre comunicó que en Alcazar y en Larache reina la más completa tranquilidad, y que en las luchas que el Raisani y el Ibouanki mantienen, como en las que con frecuencia sostienen otros moros influyentes entre sí, España no tiene para qué intervenir, pues mantenemos una neutralidad absoluta.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 5 de Agosto de 1912

Table with 2 columns: ACCIONES and VALOR. Includes Banco Hispano-Colombiano (328 75), Compañía de Tabacos de Filipinas (65 50), Compañía Transatlántica (00 00), Ferrocarril Orense a Vigo (26 75), Sociedad Herrería Española (148 00).

BOLSA DE MADRID

Cotización del día 5 de Agosto de 1912

Table with 2 columns: ACCIONES and VALOR. Includes Banco de Bilbao (000 00), Banco de Vizcaya (293 00), Crédito de la Unión Minera (500 00).

Table with 2 columns: Sociedad Española de la Industria y Comercio (216 00), Hidroeléctrica Iberica (100 00), Minas de Villabona (92 00), Sierra Menesa (000 00), Sierra Almagroza (7 50).

Bolsa de París

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94 05.—3 por 100 francés, 92 27.—Fabra.

Paris 7.—Clausura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92 09.—3 por 100 francés, 92 50.—Fabra.

Bolsa de Londres

Londres 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92 00.—Fabra.

CHARADA

(REMITIDA) —En todo se una dos Juan. —Ese chico es un jumento. —Porque tiene tercet cuatro, dicen darrocha talento. —¿Y de dónde le ha venido el tercet cuatro, Ramón? —Quizá algún cinco dos cuarta te diera contestación. —¿Y su mujer, qué orgullosa! —No me queda más que ver; y hace poco dos seis siete las telas en un taller. —Pues ayer encontré a Juan y me dijo de esta modo: —Voy a ver si compro ahora un instrumento de todo. Lino Ferrás.

(La solución mañana.)

Selección de las charadas anteriores: PA TA GO NES

CULTOS

Santo de mañana.— Santos Cirilo, Largo, Esmarado, Marino y Hilarito, mártir; Emilian, Obispo; Severo, confesor, y el Beato Pedro Pablo, de la Compañía de Jesús.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Miguel, donde a las diez habrá misa solemne, y por la tarde continuará la novena a Nuestra Señora del Tránsito, y predicará el Sr. Suárez Faura.

En la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio) principia la novena a San Roque, y predicará don Julio Gracia.

En la iglesia de religiosas de San Plácido, ídem ídem el P. José María Turrero.

En San José continúa la novena a Nuestra Señora de la Paloma, y predicará el P. Félix Higuera.

En Santa Catalina de los Donados la Santa Eucaristía celebra sus ejercicios a las cinco y media, y será orador el Sr. Alonchuel.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, Santiago, San Marcos, San José o San Millán, en su parroquia y en Calatrava ó de la Madalena Milagrosa en San Ginés.

En la iglesia de religiosas de San Plácido, ídem ídem el P. José María Turrero.

En San José continúa la novena a Nuestra Señora de la Paloma, y predicará el P. Félix Higuera.

En Santa Catalina de los Donados la Santa Eucaristía celebra sus ejercicios a las cinco y media, y será orador el Sr. Alonchuel.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, Santiago, San Marcos, San José o San Millán, en su parroquia y en Calatrava ó de la Madalena Milagrosa en San Ginés.

Funciones para mañana

LATINA.—A las 6.—El dique y Filippo.—A las 7 1/4.—El bombero.—A las 8 1/4.—La marcha de Cádiz.—A las 10.—El día de Reyes.—A las 11 1/4.—El bombero.

CIUDAD LINEAL.—De 7 a 12 de la noche. Kur-saal.—Campeonato de lucha greco-romana, circ-e-swing, African Dip, tiro al blanco, restaurant, conciertos.

TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao.) De 6 a 12 1/4. Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días es ensayo.

TEATRO PALAU.—(Alcalá, 20.)—De 6 a 12.—Sección continua de cinematógrafo.

GRAN PARÍS.—(Alberto Aguilera, 60.)—Recreo más cómodo y fresco de Madrid. Tránsito a todas horas. Escenas cómicas y nuevas. Sociedad distinguida. Magnífico cinematógrafo. Concierto por banda militar. Sorteo de juguetes y décimos de Lotería. Entradas al parque, 20 céntimos. Niños, 10 céntimos.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Entrada por la Puerta de Hernani)—A las 9 y 12.—Concierto por la banda de regimiento del Rey.—Varietés. Entradas, 60 céntimos.—Butaca, 40.

EL PARAISO.—A las 14.—Delicioso Parque de recreo.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lawn-tennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc. El sitio más agradable de Madrid. Varietés: Les Cari Usat, Los Canino, La Nelly y Pepe Medina.

Tarde, a las 7.—Noche, a las 9 1/2.

GRAN CINEMA.—Atocha, 60 (solar de San Juan de Dios).—A las 9 1/4. Todas las noches cine al aire libre.—Estreno de películas, baile en los intermedios. Entradas, 20 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

Table titled 'BOLSA Cotización Oficial del 7 de Agosto de 1912'. It contains two main sections: 'VALORES DEL ESTADO' and 'VALORES DE SOCIEDADES'. The first section lists various government bonds (e.g., 4% and 5% series) with their respective prices and yields. The second section lists shares of various companies (e.g., Banco de España, Compañía de Tabacos de Filipinas) with their market values.

Table titled 'VALORES DE SOCIEDADES'. It lists the market values of various companies' shares, including Banco de España, Compañía de Tabacos de Filipinas, and others. It also includes a section for 'OBLIGACIONES' (bonds) and 'AYUNTAMIENTO DE MADRID' (Madrid City Council) with their respective values and interest rates.

Table titled 'Penetas nominales negociadas' and 'CAMBIO SOBRE EL EXTRANJERO'. It provides information on the exchange of nominal pesetas and the exchange rates for foreign currencies like Paris and London. It also includes a section for 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS' (traded sterling pounds) and 'CERRER' (closing) information for various markets.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

Dolores de la gota

La gota hace sufrir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Las punzadas son entonces horribles. Contéñase los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan aconsejamos el Jarabé de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabé de Follet á la dosis de una ó dos cucharadas soperas basta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores aun aquellos más violentos ó intolerables y para procurar muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Las personas mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas soperas durante las 24 horas. Los niños solamente cucharaditas de las de café. El saborcillo acre que el Jarabé deja desaparecer con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias. Depósito general: 19, Rue Jacob, París.

Anuncios.	Esquelas
Reclamos.	de
Noticias.	Defunción,
Avisos útiles.	Novenario,
Comunicados.	Aniversario.

á precios muy económicos y

PARA TODOS LOS PERIÓDICOS

Se reciben en la **SOCIEDAD GENERAL**

Montera, 19, pral. Madrid

(antes Alcalá, 6)

Talco Boratado Grisi.

Deliciosamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisi suaviza, hierve y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, escoriaciones y sarpujidos.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar el cutis.

Debe usarse después de afeitarse.

Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES

ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella

y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS

entre **BILBAO Y MARSELLA**

Servicio semanal entre **Pasajes, Gijón y Sevilla.**—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con **Bayona y Burdeos**

METALES

PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS

E. KRIEG & P. ZIVY

MOTROUG, cerca de París

AUTO-CENTRAL

Calle Gobernador Esteve, S. G.

AUTOMOVILES

DE GASOLINA Y ELÉCTRICOS

DE TURISMO, INDUSTRIALES Y DE LUJO

Landaulets, Limousins y doble faetones

con chasis de la marca y fuerza que se desee y carrocería escogida en todos sus detalles de forma, pintura, tapizado, ujo y accesorios por el comprador, vigilándose en fabricación, recibiendo las pruebas y entregando los coches terminados en perfecto orden de marcha en el domicilio del comprador sin aumento de precio sobre los de catálogo, embalaje, aduanas y transporte.

Landaulet de lujo, desde ptas. 8.000.—Doble faeton ó torpeda, desde ptas. 5.500

Automóviles usados muy poco y de funcionamiento perfecto, sumamente económicos.

Tonneaux, Doble Faetones, Landaulets y Limousins de gran lujo, desde ptas. 1.500 hasta 18.000, coches que costaron de 6.000 á 30.000 pesetas.

Para catálogos, presupuestos, datos y demostraciones prácticas gratuitas, diríjase á

AUTO-CENTRAL Calle Grabador Esteve, S. G.

Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

Para Resfriados,

ROSES, GRIPE, y MAL DE GARGANTA.



Alivia la tos más aflicta, calma la inflamación de la membrana, desprecia de la fiebre y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

—Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

La esencia persa para los nervios

Cura á usted y nosotros los probaremos ó de lo contrario devolvémosle el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental ó físico, que ha malgastado su vitalidad durante su juventud á causa de ignorar las leyes de la naturaleza; para el sediento por ciento de los hombres que han hecho ó harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente

GARANTÍA ABSOLUTA

Si al tomar un tratamiento completo de seis cajas de Esencia Persa para los Nervios y seguir las simples instrucciones que las acompañan, no hace una cura permanente, devolvémosle el dinero que se haya gastado en adquirirlos.

Próbese con una caja de estas maravillosas pastillas orientales y véase el notable beneficio que se recibe, debiendo continuar después con el tratamiento completo y curarse permanentemente. No contienen mercurio ni drogas nocivas. Curarán toda clase de enfermedades nerviosas; insomnio, falta de memoria, desvanecimiento, incapacidad para el estudio ó los negocios, decaimiento prematuro, agotamiento vital y toda clase de padecimientos causados por el trabajo excesivo ó disipación.

La Esencia Persa para los Nervios, ha sido portadora de felicidad á millares de hogares.

No corre riesgo alguno. The Brown Export Co., 95-97, Liberty St., New York, N. Y., E. U. A., propietarios de las pastillas suplican al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios al costo y riesgo de ellos. Coméncese hoy; esta preparación se puede conseguir en casa de

Sarrá, Habana, Cuba

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES. LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de **JABONES** comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador **Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña**, extractos superfinos para el pañuelo,

Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

Pereda y Compañía. -- Santander

¿TIENE V. TOS Y NO DUERME?

NO GASTE TIEMPO

ELELIXIR CREOSOTADO DE SARRA

CALMA LA TOS, EVITA BRONQUITIS Y TISIS

Droguería de Sarra. Fabricante, Habana; y en las buenas farmacias

AGOTAMIENTO FÍSICO É INTELLECTUAL CURACION PRONTA

RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Fónico Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Nervios y Músculos.

Preparación Glicero Formiatada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825)

FABRICA

de Joyería, Platería y Bisutería PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor á todos los países

Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmalte

Condecoraciones y medallas conmemorativas para Ayuntamientos

y Sociedades de sports

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE

Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Peñir catálogos de precios á J. Joula, Rus de Rivoli, 45, París

Mannesmannrohren-Weker DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL

Deutsche Rohrenwerke — Rath —

TUBOS SOLDADOS A RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES

y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

J. H. LUTTEN et SON

Corredores y consignatarios de frutas

Hamburgo.—Casa fundada en 1835

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable.—Son de gran duración y no se rompe el filamento al iluminarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar más, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 86 y 125 ptas. respectivamente.

RHEGRITA

Una copita de RHEGRITA MEZCLADA CON AGUA ES EL REFRESCO MÁS SAÑO EN LOS DÍAS CALUROSO

COMPANIA

DEL Freno á vacío

Vacuum Brake Company Limited

Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica:

15, Rue de Madrid, 15

PARIS

Medalla de oro en la Exposición universal, París, 1878. Internacional, Londres, 1883. —Universal, París, 1889. —Gran premio en la Exposición universal París, 1900. —Exposición internacional de Milán 1906. Fuera de concurso. —Miembros del jurado. Construcción sencilla. Acción muy enérgica. —Entretimiento ó el nulo.

Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad.

Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor. —Freno de acción rápida para trenes largos y de mancuernas. —Señales de alarma combinadas con el freno. Adoptado en 577 redes de cables de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente en las Indias, América del Sur y China.

Lista de los ferrocarriles, tranvías españoles que tienen adoptado este freno.

NORTE: Madrid, Zaragoza, Alicante; Madrid, Orense, Portugal; Andaluces, Murcia, Granada; Bobadilla, Algeciras, Linares; Almería; Ferrol, Sorla; Tarragona, Barcelona, Francia; Bilbao, Santander, Bilbao, Portugal; Ronda, Cádiz de Asturias; Madrid, Vill del Prado; Robia, Valmaseda, Bilbao, Vizcaya; Cádiz, Cádiz, Vizcaya; Castro Urdiales, Cantabria. — TRANVÍAS: Barcelona, San Gervasio; Sardinero, Santander; Urbano de Santander; Valencia al Grao de Valencia á Torti; Almería á las Salinas.

HUMORES de la sangre

Cuando este rojo líquido infecciona de malos humores esa uno de sus corrientes nutritivos se debilita é insensibiliza para dar sustento á los tejidos fibrosos que lo rodean, de estos se forman las diversas erupciones, desde el más insignificante sarpujido hasta la más persistente dermatitis rana. Estos corrientes se espesan y propagan á su alrededor, derramando cantidades de materia impura, la cual, á su vez, mata y daña los tejidos saludables que lo rodean, así como al contacto de la fruta podrida se esparce la putrefacción y se pierde la fruta. Claro está, por lo tanto, que de todo cuanto se haya atacado á la raíz de esta podredumbre será de efecto momentáneo cuando no fúerente, toda vez que con una mejoría superficial ó flojea, (que es lo más fácil) se encubre el trabajo de sapa que destruye solidamente los tejidos interiores que forman y sostienen la vida misma.

Las Pastillas Restauradoras del Dr. Franklin, maven Veicns, van á la raíz misma del mal y la desarraigan de cuajo. Así es como se limpia el cuerpo de malos humores, y no de otro modo.

Las no que tanto Sued, en españoles Maghen en todo siempre

El éon bajo, que Maegia, rare del y proteat intentaba yes, Feat olamar d

A pesa alción de esto de f

Notlele la casa d

Tral est

tañón de de tropa el lado e

en un g

El caí su gente de Duke jefe verd

Probab

EL CONTI...
tud de...
res de...
Las no...
que tanto...
Sued, en...
españoles...
Maghen...
en todo...
siempre...
El éon...
bajo, que...
Maegia...
rare del...
y proteat...
intentaba...
yes, Feat...
olamar d...
A pesa...
alción de...
esto de f...
Notlele...
la casa d...
Tral est...
tañón de...
de tropa...
el lado e...
en un g...
El caí...
su gente...
de Duke...
jefe verd...
Probab...